

DIARIO DE ACONTECIMIENTOS MUNDIALES DURANTE LOS MESES
DE FEBRERO Y MARZO DE 1967

ALEMANIA. 3 febrero.—Terminada su estancia en la República Federal Alemana, emprende regreso a Bucarest el ministro de Asuntos Exteriores de Rumania, Manescu. Ha mantenido conversaciones con su colega Willy Brandt y el canciller Kiesinger.

8 febrero.—En una nota oficial soviética, entregada por el embajador Zarpkin, se dice que la pretensión del Gobierno de Bonn de hablar en nombre de todo el pueblo alemán está en contradicción con la situación real de las cosas en Europa. Además—agrega—no concuerda con los convenios internacionales firmados por la República Federal que determinan el ejercicio de la autoridad sólo en su propio territorio.

El ministro de Asuntos Exteriores, Brandt, se entrevista en Wáshington con el presidente Johnson y con el secretario de Estado.

9 febrero.—Declaraciones del vicecanciller Brandt en Wáshington (*v. Estados Unidos*).

14 febrero.—Bonn expresa su malestar por un párrafo del comunicado anglo-soviético que dice que «la cooperación entre los países del Este y del Occidente de Europa debe basarse en el respeto por su soberanía, igualdad e integridad territorial», por lo que pueden expresar de reconocimiento británico de la frontera Oder-Neisse como definitiva.

Wilson llega a Bonn acompañado del secretario del Foreign Office, Brown.

15 febrero.—El canciller Kiesinger ha recibido al primer ministro británico Harold Wilson.

20 febrero.—Un portavoz declara que Alemania no se muestra conforme con la propuesta británica de octubre de 1966 sobre la compensación de divisas al Gobierno inglés por los gastos del mantenimiento de tropas en territorio alemán.

21 febrero.—Sobre la energía nuclear (*v. Estados Unidos*).

Londres sigue decidido a reducir sus fuerzas en Alemania (*v. Gran Bretaña*).

23 febrero.—Divergencias anglo-polacas respecto a las fronteras de Alemania (*v. Gran Bretaña*).

27 febrero.—El Ministerio de Asuntos Exteriores anuncia el restablecimiento de relaciones diplomáticas con Jordania.

6 marzo.—El canciller Kiesinger declara en Berlín: «Con nuestros esfuerzos para el establecimiento de relaciones diplomáticas con los países del bloque oriental sólo perseguimos la estabilidad y la paz en Europa. El apaciguamiento verdadero de la situación europea no puede llevarse a cabo sin la reunificación alemana.»

13 marzo.—Japón no se coaliga con Alemania contra el tratado de no proliferación de armas nucleares (*v. Japón*).

ALEMANIA CENTRO ORIENTAL (DDR, Pankow). 3 febrero.—El órgano oficial *Neues Deutschland* critica severamente la conducta internacional del Gobierno rumano: «Si el señor Manescu no está dispuesto a rechazar las pretensiones del Gobierno oeste-alemán de ser el único representante de Alemania y a declarar sin equívocos que en tal coyuntura no existen condiciones suficientes para el establecimiento de relaciones diplomáticas, se trata de un hecho lamentable.»

6 febrero.—Rumania se niega a asistir a la reunión del Pacto de Varsovia si ésta se celebra en Berlín oriental (*v. Rumania*).

3 marzo.—Próximo tratado entre Pankow y Praga (*v. Checoslovaquia*).

14 marzo.—Ulbricht llega a Varsovia para firmar un tratado de amistad y ayuda mutua con Polonia.

16 marzo.—Ulbricht llega a Praga, procedente de Varsovia, para firmar un tratado de amistad y ayuda mutua con Checoslovaquia.

21 marzo.—Ulbricht llega a Moscú.

ARABIA SAUDITA. 1 marzo.—El embajador de Arabia en la O. N. U. hace pública, como documento oficial, una carta en la que acusa al secretario general de la O. N. U., U Thant, de hablar demasiado de la guerra del Vietnam y muy poco de la lucha en el Yemen en la que han muerto ya cien mil personas.

ARGELIA. 22 febrero.—Termina la visita oficial del presidente del Senegal, Senghor. Durante sus conversaciones con el coronel Bumedian, ambos jefes de Estado consideran necesario proceder a una reforma de la O. U. A.

23 febrero.—El comunicado común de las conversaciones Bumedian-Senghor dice que ambos jefes de Estado invitan a una reunión, en septiembre próximo, en Argel, a todos los países africanos para tratar de los problemas económicos que afectan al continente.

11 marzo.—El ministro de Asuntos Exteriores, durante su escala en Túnez camino de El Cairo, declara: «Hemos decidido abrir una nueva página en nuestras relaciones con Túnez y estamos determinados a evitar todo lo que pueda separarnos para entrar en una fase de cooperación mutua.»

23 marzo.—El presidente de Mauritania, Uld Daddah, visita oficialmente Argelia.

28 marzo.—Se informa que la semana pasada han sido descargados en Argel doce cazas «Mig» soviéticos que constituyen el sexto cargamento de aviones llegado el presente año.

ARGENTINA. 1 febrero.—El presidente Onganía recibe en audiencia al ministro español de Marina (*v. España*).

La Embajada de la U. R. S. S. en Buenos Aires comunica que el Gobierno soviético se niega a reconocer «la legitimidad de las acciones del Gobierno argentino tendentes a extender su soberanía más allá de las doce millas marítimas».

14 febrero.—Llega a Buenos Aires el secretario de Estado norteamericano, Dean Rusk, para asistir a la conferencia de cancilleres de la O. E. A. que se celebrará en la capital argentina.

29 marzo.—El ministro de Relaciones Exteriores, Costa Méndez, afirma que «el primer objetivo de la política exterior de la revolución argentina es que gobernantes argentinos gobiernen el territorio argentino de las islas Malvinas».

AUSTRIA. 13 febrero.—Llega a Viena el presidente Tito de Yugoslavia, en visita oficial de cinco días.

14 marzo.—El canciller federal, Josef Klaus, ha marchado en visita oficial de una semana a la Unión Soviética, acompañado por el ministro de Asuntos Exteriores. Tratará especialmente de la política austriaca frente al Mercado Común Europeo.

21 marzo.—El canciller austriaco termina sus conversaciones en Moscú, regresando a Viena (*v. Unión Soviética*).

BELGICA. 1 febrero.—El jefe del Gobierno, Boenants, celebra una entrevista con el primer ministro británico, Wilson, y el secretario del Foreign Office, Brown, llegados a Bruselas para celebrar conversaciones en torno a la posible entrada británica en el Mercado Común.

El ministro de Asuntos Exteriores, Harmel, solicita la intervención personal del presidente del Congo (Kinshasa) para arreglar ciertos problemas que comprometen las relaciones entre los dos países. Entre ellos está la marcha del personal técnico de la Unión Minera que había sido condicionado a un preaviso de un año y la libertad de doce negociantes belgas.

6 febrero.—Llega a Bruselas, en visita oficial, el ministro rumano de Asuntos Exteriores, Cornelio Manescu. Le acompañan altos funcionarios de su Departamento y se entrevistará con su colega belga, Harmel.

10 febrero.—Termina la visita oficial de Manescu, que marcha con dirección a París.

BIRMANIA. 24 febrero.—Llega a Rangun el secretario general de la O. N. U., U Thant.

2 marzo.—U Thant se entrevista con una delegación de Hanoi.

4 marzo.—U Thant declara en Rangun que no ha recibido ningún mensaje de Ho Chi Minh, aunque se ha entrevistado con representantes de Vietnam del Norte. Agregó que no es optimista respecto a la guerra vietnamita.

BRASIL. 16 febrero.—Declaraciones del ministro de Asuntos Exteriores en Taipeh (*v. China Nacionalista*)

15 marzo.—El mariscal Costa e Silva toma posesión de la Presidencia de la República.

BULGARIA. 9 marzo.—El ministro de Asuntos Exteriores, que visita oficialmente Noruega, declara en Oslo que «Bulgaria está dispuesta a establecer relaciones diplomáticas con todos los países que lo deseen a condición de que acepten los principios esenciales de la política exterior búlgara».

13 marzo.—El jefe del Gobierno, Jivkov, llega a Moscú (*v. Unión Soviética*).

BURUNDI. 18 marzo.—Conferencia tripartita en Goma (*v. Congo-Kinshasa*).

CAMBOYA. 21 febrero.—Acto en París en honor del príncipe Sihanuk (*v. Francia*).

28 febrero.—Camboya envía una protesta a la O. N. U. por la «agresión cometida el 20 de febrero contra el territorio jmer por las fuerzas terrestres americano-survietnamitas, potentemente apoyadas por su aviación».

CONFERENCIA DEL DESARME. 21 febrero.—Se reanuda la conferencia de Ginebra. La República Federal Alemana, India e Israel han sido las primeras potencias que han manifestado su desacuerdo respecto al proyectado tratado de no diseminación de armas nucleares.

23 febrero.—El ministro británico de Desarme, lord Chalfont, rebate los argumentos alemanes contra el tratado de no proliferación nuclear. Dice que «cualquier país que se niegue, sin legítimas razones, a firmar un acuerdo de esta índole, contrae una grave responsabilidad».

28 febrero.—Críticas francesas a la Conferencia (*v. Francia*).

Canadá e Italia aportan su apoyo condicional al tratado de no proliferación nuclear. Canadá subraya tres puntos que estima necesarios incluir en un tratado. Afirma que los países nucleares signatarios deben adoptar medidas tangibles para reducir y eliminar sus existencias de armas atómicas y de vectores. El delegado italiano afirma que «sería inadmisibile que el tratado de no proliferación pudiese retardar el progreso técnico y científico de los países no nucleares».

3 marzo.—La sesión es consumida íntegramente por el delegado checoslovaco, que en su discurso se dedica a atacar vivamente a los Estados Unidos por las operaciones militares en Vietnam, agregando que mientras esas operaciones no cesen «deliberadamente falta toda ocasión favorable para la apertura de negociaciones».

16 marzo.—El delegado de la R. A. U. pide que las grandes potencias reduzcan sus arsenales atómicos y que su país no firmará un tratado que deje libres las manos a Estados Unidos y la U. R. S. S. para aumentarlos.

23 marzo.—Los diecisiete países participantes en la conferencia aplazan sus sesiones durante seis semanas, a petición de los Estados Unidos.

CONGO (Kinshasa). 1 febrero.—Petición belga a Mobutu (*v. Bélgica*).

18 marzo.—El general Mobutu asiste, en Goma, a una reunión con los presidentes de Ruanda y Burundi para tratar de resolver el problema de los refugiados tutsis. Esta misión mediadora le fue encargada por la O. U. A.

COREA DEL SUR. 18 febrero.—Termina la visita del jefe del Gobierno a Saigón y se publica el comunicado conjunto (*v. Vietnam del Sur*).

15 marzo.—El jefe del Gobierno, Il Kwong Chun, se entrevista con Johnson (*v. Estados Unidos*).

CUBA. 19 marzo.—Somoza pide el derrocamiento de Castro (*v. Nicaragua*).

CHECOSLOVAQUIA. 4 febrero.—Llega a Praga, invitado por el Comité Central del partido, Leonid Breznev. Su visita se califica como «de amistad».

Praga dirige una enérgica protesta a Pekín por el ataque a dos de sus diplomáticos en la capital china por los guardias rojos.

6 febrero.—Terminadas sus conversaciones, sale de Praga Breznev con dirección a Moscú.

21 febrero.—Se proyecta un nuevo tratado checo-polaco (*v. Polonia*).

28 febrero.—Llega a Varsovia una delegación, presidida por Novotny, para la firma de un tratado checo-polaco (*v. Polonia*).

3 marzo.—Novotny declara que Checoslovaquia y Alemania oriental van a firmar próximamente un tratado de amistad, cooperación y ayuda mutua.

16 marzo.—Ulbricht llega a Praga para firmar un tratado de amistad y ayuda mutua entre la DDR y Checoslovaquia.

CHINA NACIONALISTA. 9 febrero.—Declaraciones de Dean Rusk respecto a Formosa (*v. Estados Unidos*).

16 febrero.—El ministro brasileño de Asuntos Exteriores, que se halla en Taipeh en visita oficial, visita a su colega Wei Tao-ming. Al término de las reuniones, Magalhaes declara que «las actividades agresivas y subversivas de la China Popular constituyen una seria amenaza para la paz del mundo».

CHINA POPULAR. 1 febrero.—Protesta francesa (*v. Francia*)

2 febrero.—Protesta china rechazada (*v. Francia*).

El diplomático francés Richard y su esposa han sido puestos hoy en libertad por la policía china después de largos interrogatorios.

4 febrero.—Severa advertencia de Moscú a Pekín (*v. Unión Soviética*).

China acusa a la U. R. S. S. de haber provocado «un acto de salvajismo fascista» al enviar policías a la Embajada china en Moscú con el fin de retirar de las vitrinas fotografías de los incidentes del pasado 25 de enero en la Plaza Roja. Se afirma que 31 funcionarios, entre ellos tres mujeres, han sido duramente golpeados por la policía soviética.

Protesta checoslovaca (*v. Checoslovaquia*).

10 febrero.—Kosyguin califica de «dictador» a Mao (*v. Unión Soviética*).

11 febrero.—Mao Tse-tung advierte que tropas soviéticas están realizando movimientos a lo largo de la frontera chino-rusa.

13 febrero.—Protesta de Mongolia (*v. Mongolia*).

14 febrero.—Llega a Pekín una importante delegación norvietnamita para discutir los problemas que plantea la reanudación de los bombardeos norteamericanos sobre Vietnam del Norte.

16 febrero.—Críticas del Brasil (*v. China Nacionalista*).

21 febrero.—China proporciona la mayor parte del armamento del Vietcong (*v. Estados Unidos*).

7 marzo.—Pekín acusa a Yakarta de querer romper las relaciones entre ambos países (*v. Indonesia*).

9 marzo.—Oferta a Zambia (*v. Zambia*).

22 marzo.—Pekín acusa a Nueva Delhi, en una nota remitida a la Embajada india, de incitar a los tibetanos a la rebelión ejerciendo «desenfrenadas actividades antichinas».

CHIPRE. 12 febrero.—A su regreso de Atenas, el presidente Makarios declara que no se opondría a una solución atlántica del problema chipriota. «La Enosis—anexión de la isla a Grecia—puede considerarse como una solución atlántica.»

ESTADOS UNIDOS. 2 febrero.—El presidente Johnson, en conferencia de Prensa, afirma: «No tengo conocimiento de un esfuerzo serio de Hanoi para

poner fin a la guerra.» Considera prematura la apertura de negociaciones. Volvió a reiterar su intención de «ir más allá de la mitad del camino» en la búsqueda de una eventual solución negociada al conflicto vietnamita.

5 febrero.—Críticas egipcias (*v. República Árabe Unida*).

8 febrero.—El presidente Johnson recibe en audiencia al ministro alemán de Asuntos Exteriores, Brandt. También el secretario de Estado se entrevistó con el ministro germano. Entre los asuntos tratados figura el de la participación de los países no nucleares en los programas para el uso pacífico de la energía nuclear.

Causa preocupación en Wáshington el acuerdo soviético de conceder ayuda militar al Irán por un valor equivalente a noventa millones de dólares.

9 febrero.—Llega a Wáshington el rey de Marruecos, Hassan II, para celebrar conversaciones con el presidente Johnson. Pedirá aumento de la ayuda militar a su país.

El secretario de Estado, Dean Rusk, declara que la imposibilidad de entendimiento entre los Estados Unidos y la China Popular obedece a que China exige la rendición de Formosa.

El vicescanciller alemán, Brandt, se entrevista con el secretario de Defensa. También hizo unas declaraciones afirmando que, en relación con sus conversaciones con Johnson y Rusk, «no existe ningún problema serio entre nuestros dos países respecto al problema de la no proliferación nuclear».

10 febrero.—En conferencia radiodifundida, el secretario de Estado afirma que «no es posible detener una mitad de la guerra solamente» rechazando la propuesta de cesar primero los bombardeos sobre Vietnam del Norte y negociar después. «El adversario—dijo—no puede esperar que pongamos término a nuestros bombardeos mientras que continúe sus operaciones militares invadiendo el sur.»

Termina la visita oficial del rey de Marruecos. La obtención de una ayuda militar «de carácter defensivo», la donación de una considerable cantidad de trigo y la conclusión de un acuerdo militar son los resultados para Marruecos de la visita de Hassan II.

13 febrero.—El secretario de Estado marcha a Buenos Aires para presidir la delegación de los Estados Unidos en la tercera conferencia extraordinaria de la O. E. A.

«No tenemos otra alternativa que la de recomenzar las hostilidades en toda la línea después de la tregua», ha declarado el presidente Johnson explicando la renovación de los bombardeos sobre Vietnam del Norte, «por desgracia—agregó—la única respuesta que hemos tenido del Gobierno de Hanoi ha sido servirse de esos periodos (las tres treguas) para reforzar en gran escala sus tropas en Vietnam del Sur».

Llega a Wáshington el emperador de Etiopía, Haile Selassie, para efectuar una visita de dos días y sostener conversaciones con el presidente Johnson.

20 febrero.—Los Estados Unidos facilitarán alimentos a la India por valor de 135 millones de dólares.

El secretario de Defensa declara que trece países asiáticos no participantes en la guerra del Vietnam han aconsejado a los Estados Unidos que no cesen

en sus bombardeos sobre el Vietnam del Norte porque dicho gesto sería interpretado por Hanoi como «señal de debilidad».

21 febrero.—El Departamento de Estado declara que los beneficios que se obtengan del desarrollo de los ingenios nucleares pacíficos deberán ponerse al alcance de todo el mundo. Indica también que no existen razones por las que Alemania u otros países signatarios del pacto no puedan realizar investigaciones con sus reactores.

Desmintiendo informaciones según las cuales la mayoría del armamento que posee el Vietcong procede de los países de Europa oriental, el Departamento de Defensa declara que China Popular continúa proporcionando la mayor parte de las armas y municiones que utilizan los guerrilleros y los soldados norvietnamitas infiltrados en el sur.

27 febrero.—El presidente Johnson declara que los Estados Unidos están desarrollando ahora actividades militares «de mucha más envergadura» que en cualquier época anterior. Con todo ello se tiende a «proteger la seguridad y las vidas de los soldados americanos y poner un término a la guerra y la agresión».

28 febrero.—El Departamento de Estado desmiente las informaciones circuladas sobre la construcción, por parte de los Estados Unidos, de una «zona logística de primera clase» en Marruecos, Túnez y Libia, afirmando que no existen acuerdos secretos con tales países.

Queja de Camboya (*v. Camboya*).

1 marzo.—Los secretarios de Estado y Defensa defienden, en conferencia de Prensa, la necesidad de que los Estados Unidos no cesen en sus bombardeos sobre Vietnam del Norte.

2 marzo.—El presidente Johnson declara que la Unión Soviética ha accedido a negociar con los Estados Unidos la limitación de la carrera de armamentos en lo que se refiere a la producción y empleo de proyectiles nucleares, tanto para fines ofensivos como defensivos.

7 marzo.—El secretario de Estado declara ante el Senado que los Estados Unidos pueden detectar un satélite que transporte armas nucleares.

8 marzo.—El alto mando norteamericano en Europa y el S. H. A. P. E. abandonarán Francia antes del 1 de abril, ha declarado el general Lemnitzer. Washington autoriza la venta a Singapur de 20.300 fusiles del tipo AR-15.

9 marzo.—En conferencia de Prensa, el presidente Johnson declara que «está seguro de la victoria». Agregó que no es oportuna una desescalada unilateral y que los Estados Unidos sólo accederán a suspender los bombardeos sobre Vietnam del Norte en caso de reciprocidad. Anunció que celebrará este mes una conferencia en algún lugar del Pacífico.

10 marzo.—Aviones procedentes de las bases de Tailandia bombardean la mayor instalación siderúrgica de Vietnam del Norte.

13 marzo.—Acuerdo con Tailandia sobre uso de aeródromos (*v. Tailandia*). El secretario de Estado declara que «los Estados Unidos están dispuestos a sentarse en una mesa de conferencias aun cuando prosiga el conflicto en el campo de batalla».

15 marzo.—El presidente Johnson, en un discurso ante la Asamblea de Tennessee, defiende su política en Vietnam replicando a algunas críticas que le han sido dirigidas. Insistió en que no habrá cese de bombardeos sobre Vietnam del Norte mientras este país no reduzca sus actividades militares en el Sur.

El jefe del Gobierno de Corea del Sur se entrevista con el presidente Johnson. Trataron sobre Vietnam y formularon una declaración conjunta. Ambos se muestran de acuerdo en que la guerra debe continuar hasta que Hanoi exprese su deseo de entablar negociaciones. Washington continuará la ayuda a Corea para mantener la seguridad del país.

19 marzo.—El presidente Johnson llega a la isla de Guam para entrevistarse con los jefes de Estado y de Gobierno de Vietnam del Sur y con los altos mandos militares norteamericanos en dicho país. Asisten a las reuniones el secretario de Estado, el embajador en Saigón y otras altas autoridades.

En la reunión de Guam, el mariscal Ky preconiza el bombardeo de Hanoi, el bloqueo del puerto de Haiphong y franquear las fronteras camboyana y laosiana en persecución del enemigo.

21 marzo.—Johnson propuso una conferencia a Ho Chi Minh (*v. Vietnam del Norte*).

Termina la conferencia de Guam. El comunicado aconseja a Hanoi reconocer «la futilidad de sus esfuerzos para apoderarse del Vietnam del Sur».

25 marzo.—El secretario de Estado declara que está dispuesto a reunirse, en cualquier momento, con un representante autorizado de Hanoi para tratar de la paz en el Vietnam, pero que no hay indicios de que Hanoi esté dispuesto a ello.

27 marzo.—El vicepresidente Humphrey llega a Ginebra, iniciando su visita a siete países de la Europa occidental.

Filipinas pide a los Estados Unidos la devolución de una base (*v. Filipinas*).

28 marzo.—U Thant indica los puntos principales de su programa de paz para el Vietnam (*v. Organización de las Naciones Unidas*).

El vicepresidente Humphrey llega en visita oficial a La Haya.

Los Estados Unidos aceptan las nuevas propuestas de U Thant para alcanzar la paz en el Vietnam, según informa el portavoz del Departamento de Estado.

30 marzo.—El vicepresidente Humphrey llega a Roma en visita oficial.

ETIOPIA. 13 febrero.—El emperador llega a Wáshington en visita oficial. (*v. Estados Unidos*).

19 febrero.—Antes de salir de Nueva York, el emperador hace unas declaraciones diciendo que las Naciones Unidas deben emplear la fuerza para derrocar el régimen de Rhodesia, pero esta medida sólo debe tomarse en último recurso.

27 febrero.—El emperador Haile Selassie llega a Moscú en visita oficial.

2 marzo.—Termina, favorablemente, la estancia del emperador en la U. R. S. S. (*v. Unión Soviética*).

31 marzo.—Jarum acusa a Addis Abeba de violar su territorio (*v. Sudán*).

FEDERACION DE MALASIA. 28 febrero.—El viceprimer ministro, Abdul Razak, declara que ha pedido a Indonesia que se una a Malasia y Filipinas en la Asociación del Sureste de Asia (A. S. A.), formada para promover la cooperación económica de la región.

FILIPINAS. 27 marzo.—El presidente Marcos pide a los Estados Unidos la devolución de la base estratégica de Staton.

FRANCIA. 1 febrero.—El Ministerio de Asuntos Exteriores eleva una protesta ante el embajador de China por el tratamiento infligido al consejero comercial de la Embajada francesa en Pekín, Robert Richard y señora, retenidos varias horas por manifestantes chinos.

2 febrero.—Se firma en París un protocolo de cooperación técnica entre Francia y Rumania. La firma por parte rumana la efectuó el ministro de Comercio Exterior, Cioara, que se encuentra en visita oficial a Francia desde el 23 de enero.

Francia rechaza una protesta de la China Popular por los incidentes registrados en París en el curso de una manifestación de estudiantes chinos ante la Embajada de la Unión Soviética.

El diplomático Richard ha sido puesto en libertad (*v. China Popular*).

21 febrero.—El presidente De Gaulle ofrece un banquete en honor del jefe del Estado camboyano, Sihanuk. En su discurso, De Gaulle dice que «lo que es común a Camboya y a Francia es sobre todo la condena del detestable conflicto que se desencadena a las puertas de vuestro país». El príncipe Sihanuk elogió la sabiduría y la nobleza de la posición francesa.

28 febrero.—El ministro del Ejército critica duramente la Conferencia de Ginebra. «Consiste—dijo—en permitir a aquellos que tienen ya armas la conservación de sus contingentes e impedir a los otros hacer cualquier cosa para aproximarse a ellos.»

20 marzo.—Los resultados del referéndum celebrado ayer en la Somalia francesa dan mayoría de votos a la no independencia del territorio.

23 marzo.—Somalia no reconoce los resultados del plebiscito de la Somalia francesa (*v. Somalia*).

24 marzo.—Francia no participará en la próxima reunión de la O. T. A. S. E.

29 marzo.—El presidente De Gaulle preside, en Cherburgo, la botadura del primer submarino nuclear francés.

GHANA. 23 febrero.—Los dirigentes ghaneanos acusan a la U. R. S. S., China Popular y Cuba de ayudar económicamente al ex-presidente Nkrumah para proceder a una subversión en Ghana.

GRAN BRETAÑA. 1 febrero.—Conversaciones de Wilson y Brown en Bruselas (*v. Bélgica*).

3 febrero.—El ministro de Defensa, Healey, ha prometido que el Gobierno británico hará todo lo posible para evitar un empeoramiento del conflicto con Malta sobre reducción de las fuerzas británicas en la isla. Ofrece enviar una misión industrial británica a Malta para asesorar sobre la forma de reforzar la economía del país.

6 febrero.—Llega a Londres, en visita oficial de una semana, el jefe del Gobierno soviético, Alexis Kosyguin. Celebrará conversaciones con el primer ministro y otras autoridades.

9 febrero.—En el discurso pronunciado ante el Parlamento del Reino Unido, Kosyguin propone un tratado de no agresión, amistad y cooperación pacífica entre la U. R. S. S. y la Gran Bretaña.

10 febrero.—Declaraciones de Kosyguin (*v. Unión Soviética*).

11-28 febrero.—Se agrava la situación en Aden, donde los elementos nacionalistas hacen frente abiertamente a las tropas del Ejército encargadas de mantener el orden.

13 febrero.—Se publica el comunicado anglo-soviético. Declara que ambos países han accedido a realizar todos los esfuerzos posibles con objeto de llegar al cese de las hostilidades en Vietnam. Acuerdan establecer una línea telefónica directa entre las residencias de los jefes de los dos Gobiernos. Se ha tratado, también, de la seguridad europea, del desarme y de las Naciones Unidas.

14 febrero.—Fricción anglo-germana (*v. Alemania*).
Wilson declara en la Cámara que sus conversaciones con Kosyguin acerca de Vietnam estuvieron muy cerca del éxito.
Wilson, en Bonn (*v. Alemania*).

15 febrero.—Entrevista Wilson-Kiesinger (*v. Alemania*).

18 febrero.—Nota británica a Madrid (*v. España*).
Declaraciones del jefe del Gobierno maltés (*v. Malta*).

20 febrero.—Divergencias con Alemania (*v. Alemania*).

21 febrero.—Llega a Londres, en visita oficial, el ministro de Asuntos Exteriores de Polonia, Adam Rapacky.

El ministro israelí de Asuntos Exteriores, que se encuentra en Londres, se entrevista con el secretario del Foreign Office, Brown, discutiendo los problemas relativos al Oriente Medio.

El primer ministro, Wilson, declara en el Parlamento que está decidido a reducir las fuerzas británicas en Alemania en el caso de que no sea totalmente cubierto el presupuesto que debe financiar la estancia de tales fuerzas.

23 febrero.—No hay acuerdo en las conversaciones Brown-Rapacky. Polonia considera que la frontera Oder-Neisse es definitiva, mientras que la Gran Bretaña opina que esto sólo puede dilucidarse en un tratado de paz con Alemania.

27 febrero.—Conversaciones de Wilson y Brown en La Haya (*v. Holanda*).
Cuatro pequeñas islas de las Antillas (Anguilla, Antigua, Nevis y St. Kitts)

se convierten en «Estados asociados» a la Gran Bretaña. Las islas Dominica, Sta. Lucía y Grenada lo serán el día 1 de marzo.

8 marzo.—Wilson y Brown celebran conversaciones en Luxemburgo (*v. Luxemburgo*).

10 marzo.—Las conversaciones anglo-maltesas amenazadas de fracaso (*véase Malta*).

13 marzo.—El Gobierno de Malta decide aceptar finalmente las nuevas propuestas británicas de reducción gradual de sus tropas estacionadas en la isla y acuerda levantar las restricciones impuestas a dichas tropas.

GUATEMALA. 29 marzo.—El presidente Méndez Montenegro llega en visita oficial a Méjico.

HOLANDA. 27 febrero.—El primer ministro británico, Harold Wilson, y el secretario del Foreign Office, George Brown, celebran conversaciones en La Haya con sus colegas holandeses, tratando del tema de la entrada de Gran Bretaña en el Mercado Común. En conferencia de Prensa, Wilson calificó las conversaciones de «fecundas», diciendo que había encontrado un clima «comprensivo».

28 marzo.—El vicepresidente de los Estados Unidos, Humphrey, llega en visita oficial a La Haya.

HUNGRÍA. 1 febrero.—Llega a Budapest, en visita oficial, el presidente Tito de Yugoslavia. Se entrevistará con Janos Kadar.

4 febrero.—El comunicado de las conversaciones Tito-Kadar declara que ambos dirigentes han «intercambiado sus puntos de vista en orden a cuestiones relativas a la situación internacional, así como al movimiento comunista internacional».

24 febrero.—Janos Kadar marcha a Moscú para celebrar conversaciones con los dirigentes soviéticos.

1 marzo.—Termina la visita de Kadar a la U. R. S. S. El comunicado conjunto declara que existe «una identidad total de opiniones entre la U. R. S. S. y Hungría sobre todos los problemas que conciernen al movimiento comunista y obrero mundial». El texto agrega que ambas partes «condenan la agresión contra el pueblo vietnamita».

INDIA. 2 febrero.—Avión pakistaní derribado (*v. Pakistán*).

20 febrero.—Los Estados Unidos facilitarán alimentos a la India por valor de 135 millones de dólares.

15 marzo.—Indira Gandhi forma nuevo Gobierno.

22 marzo.—Protesta china (*v. China Popular*).

INDONESIA. 12 febrero.—El Tribunal Supremo indonesio acusa al presidente Sukarno de complicidad en el golpe de estado comunista.

21 febrero.—El presidente Sukarno accede a entregar todos sus poderes al general Suharto.

28 febrero.—Petición de Malasia (*v. Federación de Malasia*).

6 marzo.—El Congreso se reúne para estudiar la situación de Sukarno. Informó el general Suharto que aseguró que el presidente no fue el instigador del fallido golpe de Estado de 1965.

7 marzo.—La Embajada china en Yakarta dirige una nota al Ministerio de Asuntos Exteriores indonesio diciendo que Indonesia se esfuerza en provocar una ruptura con la China Popular a fin de establecer relaciones con la China Nacionalista.

12 marzo.—El Congreso del Pueblo destituye de sus funciones de presidente de la República a Ahmed Sukarno y encarga de las mismas, provisionalmente, al general Suharto, que prestó juramento.

IRAN. 8 febrero.—La Unión Soviética concede ayuda militar al Irán por un valor equivalente a 90 millones de dólares.

20 marzo.—Termina la visita oficial a Teherán del jefe del Estado iraquí, Aref. El comunicado de la visita indica que las conversaciones que ha mantenido con el sha han decidido a ambas partes a negociar una nueva delimitación de las fronteras en el Chatt al-Arab.

IRAQ. 1 febrero.—El presidente Aref, en El Cairo (*v. República Árabe Unida*).

20 marzo.—Comunicado conjunto de las conversaciones de Aref en Teherán (*v. Irán*).

ISRAEL. 15 febrero.—El ministro de Asuntos Exteriores, Abba Eban, declara que Israel defenderá sus derechos de soberanía, pero que agotará todos los medios posibles para lograr la paz con su vecina Siria.

21 febrero.—El ministro de Asuntos Exteriores celebra conversaciones en Londres (*v. Gran Bretaña*).

ITALIA. 14 marzo.—Llega a Roma, en visita oficial, el rey de Suecia, Gustavo Adolfo. Fue recibido por el presidente Saragat.

El ministro de Asuntos Exteriores, Fanfani, recibe a su colega sueco, Nilsson, con el que celebra extensas conversaciones acerca de la posible entrada de Gran Bretaña en el Mercado Común y sobre el tratado de no proliferación de armas nucleares.

30 marzo.—Llega a Roma, en visita oficial, el vicepresidente de los Estados Unidos, Humphrey.

JAPON. 16 febrero.—El Japón ha lanzado un llamamiento a la Unión Soviética para que inicie una línea más constructiva para la consecución de la paz en el Vietnam. Este llamamiento responde a una nota soviética del pasado enero en la que se acusaba al Japón de estar de acuerdo con los imperialistas norteamericanos.

17 febrero.—Eisaku Sato ha sido reelegido para un nuevo mandato de cuatro años en la Jefatura del Gobierno.

13 marzo.—Se afirma oficiosamente en Tokio que Japón rechaza categóricamente toda idea de formar un frente común con Alemania Federal contra el tratado de no proliferación de armas nucleares.

26 marzo.—El ministro de Asuntos Exteriores, Miki, enuncia las condiciones en que el Japón se adheriría al tratado de no proliferación nuclear.

30 marzo.—El jefe del Gobierno, Sato, declara que Japón no suprimirá sus fuerzas militares autodefensivas.

JORDANIA. 6 febrero.—Acusaciones de Damasco (*v. Siria*).

14 febrero.—Llega a Jordania el primer envío de aviones americanos «F-104, Starfighter».

18 febrero.—Jordania reconoce al régimen republicano del Yemen.

23 febrero.—Críticas de Nasser al rey Hussein (*v. República Árabe Unida*). Jordania retira su embajador en El Cairo.

27 febrero.—Restablecimiento de relaciones diplomáticas con Alemania.

KUWAIT. 11 febrero.—Llega el presidente del Líbano, Helu, para una visita oficial de cuatro días.

LESOTHO. 15 marzo.—Lesotho protesta ante el secretario general de la O. N. U. por los atentados comunistas llevados a cabo contra su Gobierno para subvertir su independencia.

LIBANO. 11 febrero.—El presidente Helu ha llegado a Kuwait para efectuar una visita oficial de cuatro días. Fue recibido por el emir Al Salam.

LIGA ARABE. 1 febrero.—La Liga Árabe ha advertido a los países del Mercado Común que podrían ser colocados en la «lista negra» del boicot árabe si conceden estatuto de país asociado a Israel.

LUXEMBURGO. 8 marzo.—El primer ministro británico, Harold Wilson, y el secretario del Foreign Office, Brown, celebran conversaciones en Luxemburgo tratando de la posible entrada británica en el Mercado Común.

MALAWI. 14 marzo.—Una delegación presidida por el ministro de Transportes, en Lisboa.

Una delegación de Malawi termina sus entrevistas con nueve ministros sudafricanos.

MALTA. 3 febrero.—Ofertas británicas (*v. Gran Bretaña*).

18 febrero.—El jefe del Gobierno, Borg Olivier, declara que aplazará hasta el día 23 cualquier decisión que pudiera perjudicar los intereses de Malta y Gran Bretaña, en espera de una decisión menos precipitada y de mejor voluntad por parte del Gobierno británico.

10 marzo.—En Londres, tras diez días de negociaciones entre los Gobiernos de Malta y Gran Bretaña, no se ha podido llegar a un acuerdo. El jefe del Gobierno maltés, Olivier, declara que las conversaciones están fracasando.

13 marzo.—Acuerdo con Londres (*v. Gran Bretaña*).

MARRUECOS. 9 febrero.—Llega a Wáshington el rey Hassan II. Celebrará conversaciones con el presidente Johnson y pedirá ayuda militar norteamericana.

10 febrero.—Resultados de las entrevistas de Hassan II en Wáshington (*v. Estados Unidos*).

28 febrero.—Hassan II dirige una carta a la O. N. U. pidiendo a su secretario general que adopte las medidas oportunas para evitar una «carrera de armamentos» en el norte de Africa.

MAURITANIA. 23 marzo.—El presidente Uld Daddah visita oficialmente Argelia.

27 marzo.—El presidente Uld Daddah llega a El Cairo en visita oficial.

MEJICO. 29 marzo.—Llega a Méjico, en visita oficial, el presidente de Guatemala, Méndez Montenegro.

MONGOLIA. 13 febrero.—Mongolia, por mediación de su ministro de Asuntos Exteriores, ha protestado ante la Embajada china en Ulan Bator por el hecho de haber sido instalada a la entrada de su Embajada en la capital mongola una vitrina conteniendo propaganda antisoviética que exige sea retirada inmediatamente.

NICARAGUA. 19 marzo.—El presidente electo de Nicaragua, Anastasio Somoza, declara en un discurso que no es posible tolerar la intromisión del jefe del Gobierno cubano, Fidel Castro, en los asuntos de Hispanoamérica, fomentando la subversión, por lo que debe procederse a una intervención en Cuba que acabe con su régimen.

NORUEGA. 9 marzo.—Declaraciones del ministro búlgaro de Asuntos Exteriores, Bachev, que visita oficialmente Noruega (*v. Bulgaria*).

ORGANIZACION DE ESTADOS AMERICANOS. 14 febrero.—«En las próximas semanas, en Buenos Aires, se jugarán las cartas del destino de América. Espero que los resultados sean favorables al cumplimiento de las expectativas despertadas en todo el Continente», ha declarado el secretario general de la O. E. A., Mora, en conferencia de Prensa.

15 febrero.—Comienza en Buenos Aires la III Conferencia extraordinaria de la Organización de Estados Americanos para modificar la carta de Bogotá con las propuestas reformas de la estructura de la O. E. A. y establecer la fecha, sede y temario de la reunión de presidentes americanos. El canciller argentino ha sido elegido presidente de la Asamblea.

16 febrero.—En el discurso que pronuncia el secretario general de la O. E. A., Mora, aboga por la formación de un Mercado Común que agrupe a los países iberoamericanos y el ingreso en el organismo regional a los países que aún no pertenecen a él.

18 febrero.—La Conferencia aprueba por unanimidad la limitación de armamentos en Hispanoamérica.

20 febrero.—Se acuerda que la Conferencia de Jefes de Estado de la O. E. A. se reunirá en Punta del Este (Uruguay).

21 febrero.—Se recomienda la disminución de los gastos militares.

22 febrero.—Comienza a tratarse el proyecto argentino sobre la Junta Interamericana de Defensa.

23 febrero.—Se acepta el ingreso de Trinidad-Tobago, que pasa a ser el 22 miembro de la O. E. A.

Se rechaza el proyecto argentino de crear un organismo militar de carácter permanente en la O. E. A.

27 febrero.—Se aprueba el temario de la Conferencia de Punta del Este, que se celebrará del 12 al 14 del próximo mes de abril.

ORGANIZACION DE LA UNIDAD AFRICANA. 22 febrero.—Argelia y Senegal consideran necesaria una revisión de la O. U. A. (*v. Argelia*).

27 febrero.—Se inicia en Addis Abeba la 8.ª sesión del Consejo de Ministros de la O. U. A. El príncipe heredero de Etiopía, en su discurso inaugural, declara que debe recurrirse a la fuerza para resolver el problema rhodesiano.

28 febrero.—El secretario general de la O. U. A., Diallo Telli, presenta un informe en el que dice que para resolver la cuestión rhodesiana debe recurrirse a la fuerza y donde propone medidas de ayuda a la población de la Somalia francesa «para que la independencia próxima no sea sinónimo de ruina y de aventura sin salidas».

ORGANIZACION DE LAS NACIONES UNIDAS. 9 febrero.—El secretario general, U Thant, pronuncia un discurso ante el «Comité de los 24» con motivo de la sesión inaugural de dicho Comité Especial. Entre otras cosas dijo que «ciertas potencias administradoras se resisten a acatar las resoluciones de la O. N. U. y la situación en algunos territorios constituye una amenaza para la paz internacional».

11 febrero.—Portugal pide indemnizaciones a la O. N. U. (*v. Portugal*).

14 febrero.—U Thant expresa su disgusto por la reanudación de los bombardeos sobre Vietnam del Norte.

24 febrero.—U Thant llega a Rangún.

28 febrero.—Queja de Camboya (*v. Camboya*).
Carta de Hassan II a U Thant (*v. Marruecos*).

1 marzo.—Críticas al secretario general (*v. Arabia Saudita*).

2 marzo.—U Thant se entrevista en Rangún con una delegación de Hanoi.

4 marzo.—Declaraciones de U Thant en Rangún (*v. Birmania*).

11 marzo.—U Thant desmiente las informaciones de que hubiese presentado una nueva propuesta de paz para el Vietnam a su regreso de Rangún, donde se entrevistó con una delegación de Hanoi.

15 marzo.—Protesta de Lesotho (*v. Lesotho*).

28 marzo.—El secretario general, en conferencia de Prensa, revela sus últimas propuestas a las partes contendientes en Vietnam, a fin de llegar a una solución negociada. Según U Thant, consistiría en las etapas siguientes: tregua general con mantenimiento de la situación, conversaciones preliminares y reanudación de la conferencia de Ginebra de 1954.

Los Estados Unidos aceptan las nuevas propuestas de U Thant para alcanzar la paz en el Vietnam.

29 marzo.—Saigón acepta el plan de U Thant para pacificación del Vietnam.

ORGANIZACION DEL PACTO DE VARSOVIA. 8 febrero.—Representantes de siete países del Pacto de Varsovia se reúnen en la capital polaca para tratar de asuntos importantes de la Organización. Entre ellas figura la cuestión de las fronteras polacas de postguerra.

10 febrero.—Termina la reunión de los ministros de Asuntos Exteriores del Pacto. Por Rumania firmó el comunicado el subsecretario de Asuntos Exteriores, por ausencia del titular del Departamento, Manescu, que se halla de viaje en Bélgica y Francia, y no ha asistido a las sesiones. Los representantes germano-orientales han calificado la actitud rumana de «lamentable».

ORGANIZACION DEL TRATADO DEL ATLANTICO NORTE. 15 febrero. El Consejo Permanente de la O. T. A. N. adopta un proyecto de resolución sobre

el procedimiento que será aplicado en el estudio de las actividades futuras de la Alianza. El proyecto ha sido presentado por el secretario general, Manlio Brosio.

22 febrero.—El Consejo Permanente acepta la propuesta del ministro belga de Asuntos Exteriores sobre el futuro de la Alianza Atlántica. El informe definitivo sobre la propuesta belga será redactado en la reunión de diciembre.

29 marzo.—Se traslada a Bélgica el cuartel general de la O. T. A. N.

PAKISTAN. 2 febrero.—Se anuncia oficialmente que un caza de las Fuerzas Aéreas indias ha derribado un avión militar pakistani.

POLONIA. 21 febrero.—El ministro de Asuntos Exteriores, Rapacky, en Londres.

Se anuncia en Varsovia que un nuevo tratado polaco-checo «de amistad, cooperación y asistencia mutua» va a ser firmado próximamente.

23 febrero.—Divergencias anglo-polacas (*v. Gran Bretaña*).

28 febrero.—Llega a Varsovia una delegación checoslovaca, presidida por el primer secretario del partido comunista y presidente de la República, Novotny, para la firma del tratado «de amistad, cooperación y asistencia mutua» entre los dos países.

14 marzo.—Llega a Varsovia el dirigente de la D. D. R., Ulbricht, para firmar un tratado de amistad y ayuda mutua con Polonia.

PORTUGAL. 11 febrero.—Portugal pide a la O. N. U. una indemnización de diez millones de libras esterlinas como compensación a las pérdidas sufridas por la provincia ultramarina de Mozambique a consecuencia de la aplicación de sanciones a Rhodesia.

10 marzo.—El Ministerio de Defensa declara que «no hubo, de parte de las Fuerzas Armadas portuguesas de Guinea, violación alguna del territorio senegalés».

14 marzo.—Llega a Lisboa una delegación de Malawi, presidida por el ministro de Transportes de dicho país africano. Celebrará importantes conversaciones con las autoridades portuguesas.

REPUBLICA ARABE UNIDA. 1 febrero.—Llega a El Cairo el presidente del Iraq, Abdel Rahman Aref, para tratar con el presidente Nasser los problemas del Oriente Medio.

5 febrero.—El presidente Nasser, en conferencia de Prensa, critica «las declaraciones tanto del presidente como del vicepresidente norteamericanos en apoyo de Israel», así como los envíos de armas a ese país.

11 febrero.—Duras acusaciones de Túnez contra la RAU (*v. Túnez*).

23 febrero.—En su discurso del Día de la Unidad, Nasser ataca duramente a Hussein, Burguiba y Wilson.

Jordania retira su embajador en El Cairo como consecuencia de las críticas formuladas por el presidente Nasser contra el rey Hussein.

27 marzo.—Llega a El Cairo, en visita oficial, el presidente de Mauritania, Uld Daddah, que ha sido recibido por el presidente Nasser.

29 marzo.—Llega en visita oficial a El Cairo el ministro soviético de Asuntos Exteriores, Gromyko.

31 marzo.—Nasser procede a entrevistarse con Gromyko por segunda vez en cuarenta y ocho horas.

LA URSS y la RAU firman un protocolo de cooperación técnica mediante el cual Moscú proporcionará 145 millones de rublos para construir una fábrica de acero.

REPUBLICA SUDAFRICANA. 28 febrero.—Donges ha sido elegido presidente de la República y sucederá al actual presidente Swart el 31 de mayo.

14 marzo.—Termina sus entrevistas con las autoridades sudafricanas una delegación de Malawi.

RUANDA. 18 marzo.—Conferencia tripartita en Goma (*v. Congo-Kinshasa*).

RUMANIA. 2 febrero.—Acuerdo franco-rumano (*v. Francia*).

3 febrero.—Regresa a Bucarest el ministro de Asuntos Exteriores (*v. Alemania*).

Duras críticas de Pankow (*v. Alemania Centro Oriental*).

6 febrero.—El ministro de Asuntos Exteriores, Manescu, en Bruselas (*véase Bélgica*).

Rumania se niega a asistir a las conferencias del Pacto de Varsovia si la reunión se celebra en Berlín oriental, a causa de las críticas formuladas por Pankow a su establecimiento de relaciones diplomáticas con Bonn.

10 febrero.—Termina las reuniones de los ministros de Asuntos Exteriores del Pacto de Varsovia (*v. Organización del Pacto de Varsovia*).

Manescu termina su visita oficial a Bélgica, saliendo con dirección a París.

12 marzo.—El primer secretario del partido comunista de la República de Moldavia, Bodul, declara que Rumania desea recuperar la provincia de Besarabia pero que la U. R. S. S. se opone a ello.

17 marzo.—Ceausescu, secretario del partido obrero, y Maurer, jefe del Gobierno, llegan a Moscú en visita «amistosa».

18 marzo.—Comunicado rumano-soviético (*v. Unión Soviética*).

SANTA SEDE. 14 febrero.—El Vaticano informa que se ha recibido el mensaje de Ho Chi Minh dirigido a Su Santidad Pablo VI sobre la paz en el Vietnam.

16 marzo.—El Papa recibe al rey de Suecia, Gustavo Adolfo. Es la primera vez que un rey de Suecia ha sido recibido en audiencia oficial en el Vaticano.

26 marzo.—El Papa difunde la encíclica «*Populorum Progressio*».

SENEGAL. 22 febrero.—Termina la visita del presidente Senghor a Argel (*v. Argelia*).

23 febrero.—Comunicado conjunto (*v. Argelia*).

Senghor llega a Dakar de regreso de su visita a Argelia.

10 marzo.—No hubo violación portuguesa del territorio senegalés (*v. Portugal*).

SIERRA LEONA. 20 marzo.—Los resultados de las elecciones celebradas ayer establecen un claro empate entre los dos partidos principales.

21 marzo.—El jefe del Ejército, Lansana, se hace cargo del poder.

24 marzo.—Un grupo de oficiales efectúa un golpe de Estado, deteniendo al general Lansana y formando un Consejo Nacional de Reforma.

SINGAPUR. 8 marzo.—Los Estados Unidos autorizan la venta a Singapur de 20.300 fusiles del tipo AR-15.

SIRIA. 6 febrero.—Se comunica oficialmente que ha sido descubierto un complot «organizado personalmente por el rey Hussein de Jordania». La declaración precisa que el complot se había organizado en Siria y Líbano y que el rey Hussein había sido autorizado «para utilizar el territorio de otro país árabe» como punto de partida de la operación de subversión.

15 febrero.—Israel desea la paz con Siria (*v. Israel*).

SOMALIA. 23 marzo.—El enviado especial de Somalia a Etiopía, Arten, declara en Addis Abeba que Somalia no reconoce los resultados del plebiscito desarrollado en Somalia francesa el día 19. Acusó a la O. U. A. de no haber cumplido con las aspiraciones del pueblo del territorio.

SUDAN. 31 marzo.—El ministro del Interior, Najdallah, declara que tropas etíopes se han infiltrado varias veces en territorio sudanés dando muerte a gran número de personas. El Gobierno etíope ha llamado a su embajador en Jartum para celebrar consultas.

SUECIA. 8 marzo.—«Suecia está dispuesta a facilitar contactos entre las partes que intervienen en el conflicto del sureste asiático, para entablar negociaciones», ha declarado el ministro de Asuntos Exteriores, Nilsson.

14 marzo.—Llega a Roma, en visita oficial, el rey Gustavo Adolfo (*v. Italia*).

16 marzo.—El rey ha sido recibido en audiencia por el Papa (*v. Santa Sede*).

TAILANDIA. 13 marzo.—Los Estados Unidos y Tailandia han llegado a un acuerdo para que los bombarderos «B-52» operen desde bases tailandesas que se hallan situadas a sólo dos horas de vuelo de sus objetivos en Vietnam.

TUNEZ. 11 febrero.—El Gobierno anuncia que ha decidido retirar su reconocimiento al Gobierno republicano yemenita «porque no está capacitado para representar» a dicho Estado. Denunció «las atrocidades del cuerpo expedicionario egipcio en el Yemen con la complicidad del presidente Sallal».

11 marzo.—Deseos argelinos de cooperación con Túnez (*v. Argelia*).

TURQUIA. 11 marzo.—Terminada su visita a Yugoslavia, regresa a Ankara el ministro de Asuntos Exteriores, Iosan Sabri (*v. Yugoslavia*).

UNION SOVIETICA. 1 febrero.—La U. R. S. S. no reconoce las doscientas millas marinas de soberanía argentina (*v. Argentina*).

4 febrero.—Breznev, en Praga (*v. Checoslovaquia*).

El Kremlin advierte oficialmente a Pekín que «la moderación y la paciencia del pueblo soviético tienen sus límites», agregando que la paciencia rusa es puesta a prueba por las violentas manifestaciones antisoviéticas desplegadas en la capital china. Termina afirmando que la Unión Soviética se reserva el derecho de tomar las medidas que sean necesarias para la protección de la seguridad de sus súbditos y de sus legítimos intereses.

Acusaciones chinas (*v. China Popular*).

6 febrero.—Kosyguin llega a Londres en visita oficial.

Breznev marcha de Praga con dirección a Moscú.

8 febrero.—Dura nota soviética a Bonn (*v. Alemania*).

La Unión Soviética concede al Irán una ayuda militar por 90 millones de dólares.

9 febrero.—Kosyguin propone un tratado de amistad ruso-británico (*véase Gran Bretaña*).

10 febrero.—Kosyguin declara en Londres a la BBC que «la Unión Soviética siente compasión por los comunistas chinos que luchan contra el régimen dictatorial de Mao Tse-Tung».

13 febrero.—Comunicado anglo-soviético (*v. Gran Bretaña*).

16 febrero.—Llamamiento del Japón (*v. Japón*).

27 febrero.—Llega a Moscú, en visita oficial, el emperador de Etiopía. Fue recibido por el presidente Podgorny, el jefe del Gobierno, Kosyguin, y otras autoridades.

1 marzo.—Termina la visita de Kadar y se publica el comunicado (*v. Hungría*).

2 marzo.—Acuerdo de negociación con los Estados Unidos (*v. Estados Unidos*). Termina la visita del emperador de Etiopía. Haile Selassie ha logrado la promesa soviética de respaldar la integridad territorial de Etiopía.

9 marzo.—Podgorny declara que los Estados Unidos y China Popular destruyen las gestiones para conseguir una paz en el Vietnam. Agregó que las intenciones de Pekín al dicho problema «no coinciden con los criterios sustentados por Vietnam del Norte».

12 marzo.—Reivindicaciones rumanas sobre Besarabia (*v. Rumania*).

13 marzo.—El jefe del Gobierno búlgaro, Jivkov, llega a Moscú en visita «no oficial, sino amistosa».

14 marzo.—Visita oficial a la U. R. S. S. del canciller austríaco (*v. Austria*).

17 marzo.—Los dirigentes rumanos Ceausescu y Maurer llegan a Moscú.

18 marzo.—El comunicado soviético-rumano dice que «ambas partes han expresado sus deseos de reforzar las relaciones entre los dos países en interés de los dos pueblos». Se trató de las relaciones entre Moscú y Bucarest, los problemas internacionales y la seguridad europea.

21 marzo.—Llega a Moscú el presidente del Consejo de Estado de la D. D. R., Ulbricht.

Termina sus conversaciones en Moscú el canciller austríaco, que emprende el regreso a Viena. La U. R. S. S. se opone al ingreso de Austria en el Mercado Común Europeo.

28 marzo.—Aviones soviéticos para Argelia (*v. Argelia*).

29 marzo.—Llega a El Cairo el ministro de Asuntos Exteriores, Gromyko.

31 marzo.—Segunda entrevista Gromyko-Nasser.

Firma de un acuerdo con la R. A. U. (*v. República Árabe Unida*).

URUGUAY. 1 marzo.—El general Oscar Gestido toma oficialmente posesión de sus funciones de presidente de la República poniendo fin al sistema colegial instaurado en 1952.

VIETNAM DEL NORTE. 2 febrero.—Declaraciones de Johnson sobre el Vietnam (*v. Estados Unidos*).

14 febrero.—Mensaje de Ho Chi Minh a Pablo VI (*v. Santa Sede*).
Delegación en Pekín (*v. China Popular*).

20 febrero.—Trece países asiáticos piden a los Estados Unidos que no interrumpan sus bombardeos sobre Vietnam del Norte (*v. Estados Unidos*).

2 marzo.—U Thant se entrevista en Rangún con una delegación de Hanoi (*v. Birmania*).

9 marzo.—Diferencia de criterios con Pekín (*v. Unión Soviética*).

21 marzo.—Hanoi confirma que el presidente Johnson envió un mensaje personal a Ho Chi Minh a principios de febrero instándole a entablar negociaciones bilaterales directas tendentes a obtener una solución negociada del problema vietnamita. Esta propuesta fue rechazada por Hanoi.

Comunicado de la conferencia de Guam (*v. Estados Unidos*).

27 marzo.—El Gobierno de Hanoi rechaza el último plan propuesto por el secretario general de las Naciones Unidas.

28 marzo.—U Thant revela los puntos esenciales de su plan de paz para el Vietnam (*v. Organización de las Naciones Unidas*).

VIETNAM DEL SUR. 12 febrero.—Termina la tregua de cuatro días establecida con motivo del año nuevo lunar.

Se reanudan los bombardeos norteamericanos al otro lado del paralelo 17.

18 febrero.—Regresa a Seul el jefe del Gobierno de Corea del Sur, que ha permanecido cuatro días de visita oficial en Saigón. El comunicado de las conversaciones vietnamita-coreanas dice que ambos países creen que los esfuerzos idealistas por la paz han producido más daño que provecho en el objetivo de conseguir una paz honorable en Vietnam.

19 marzo.—El jefe del Estado, Van Thieu, y el del Gobierno, Cao Ky, participan en una conferencia con el presidente Johnson, en la isla de Guam.

21 marzo.—Comunicado de la conferencia de Guam (*v. Estados Unidos*).

28 marzo.—Plan de U Thant para la paz en Vietnam (*v. Organización de las Naciones Unidas*).

29 marzo.—Saigón acepta el plan de U Thant.

YEMEN. 11 febrero.—Túnez retira su reconocimiento al Gobierno republicano y dirige duras acusaciones contra el presidente Sallal (*v. Túnez*).

18 febrero.—Jordania reconoce al régimen republicano del Yemen.

YUGOSLAVIA. 1 febrero.—Tito, en Budapest (*v. Hungría*).

4 febrero.—Comunicado húngaro-yugoslavo (*v. Hungría*).

JULIO COLA ALBERICH

5 febrero.—Tito llega de regreso a Belgrado.

13 febrero.—Tito, en Viena (*v. Austria*).

11 marzo.—Regresa a Ankara el ministro turco de Asuntos Exteriores, que ha visitado Yugoslavia durante cinco días. Se ha entrevistado con el presidente Tito. Es la primera vez en doce años que el jefe de la diplomacia turca visita Yugoslavia.

ZAMBIA. 9 marzo.—El jefe del Estado, Kaunda, declara que «China Popular ha ofrecido a Zambia una ayuda sustancial y esta oferta está siendo estudiada por el Gobierno».

SECCION BIBLIOGRAFICA

